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广告

本报讯 （记者 盛丽 ） 近
日， 北京市发改委批复天通河综
合治理工程项目建议书 （代可行
性研究报告）。 天通河综合治理
工程将于年内正式开工。

据了解， 此次综合治理疏挖
河道4.3公里，新建巡河路3公里，
同步实施岸坡生态绿化 17.8公
顷。工程建设后，新河道将有能力
承载更高的流量， 河岸周边环境
也将得到全面提升。 升级改造后

将提升天通河的防洪排水标准，
进一步完善回天地区防洪排水体
系，增强区域防洪排水能力。项目
新增绿化17.8公顷， 串联太平郊
野公园和东小口森林公园。 项目
实施过程中将会加强与下游的衔
接，统筹周边道路建设，规划河道
慢行系统， 并特别注意在贯穿太
平郊野公园和东小口森林公园时
优化河道绿化方案， 做好景观融
合，更好地服务周边居民。
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本报讯 （记者 周美玉） 2月
13日， 新发地蔬菜的上市量恢复
到2.2万吨，基本上与去年同期持
平。记者从市商务局获悉，春节过
后，本市蔬菜上市量逐日递增，供
应充足。

为保障春节期间市场上的蔬
菜供应， 从去年11月1日到今年3
月15日期间， 本市免除了主要农
产品批发市场全部蔬菜和5种水
果进场费，全力托稳首都市民“菜
篮子”和“果盘子”。

昨天一早，京城下起大雪。新
发地市场“大葱大王”毛勇习凌晨
就起来忙碌， 将大葱从储备库运
到市场上 。“我们会关注天气预
报， 如果有雨雪等恶劣天气就提
前备货， 将蔬菜从产地提前运到
新发地的储备库， 不会因为天气
原因影响供应。”她说。春节期间，

大葱批发价格在每斤4.5元左右，
目前价格一直处于下行的状态。2
月13日当天，大葱价格每斤在2.8
元至3.2元之间。“此次降雪，我提
前一个礼拜就与蔬菜产地沟通备
货， 今天有四车共120吨货。”“南
菜大王”鲁德传告诉记者，“目前，
相比春节期间，尖椒、螺丝椒等七
八种椒类价格已经大幅度下降。”

今年春节期间， 新发地市场
绝大部分商户留守，假期后期，蔬
菜的上市量也同步开始加大，2月
13日，蔬菜的上市量恢复到2.2万
吨， 当天新发地蔬菜批发均价为
每公斤4.19元， 较前几天略有下
降。水果的上市量达到1.01万吨，
基本上与去年节后的上市量持
平。同时，商务部门引导商业企业
推出“保价菜”。超市发、物美等超
市在春节期间加大备货量， 并推

出白菜、白萝卜、白洋葱、胡萝卜、
豆角、白芸豆等10款“保价菜”。

昨天上午， 在物美超市玉蜓
桥店， 市民程女士正在选购大白
菜，“每斤1.38元，菜的品相好，价

格也便宜。”此外，超市售卖的圆
茄子每斤2.98元， 黄瓜3.98元，西
红柿3.99元。“价格比春节期间还
便宜。”程女士说。据悉，此次物美
超市保价商品包括西红柿、黄瓜、

韭菜、河北玉田大白菜、芹菜、菠
菜、茴香、油菜、青椒、圆茄子。“今
年春节期间供应量同比增长15%
以上。”相关负责人表示。

针对抗寒保供， 超市发也做
好“两手”准备，提前与房山、大兴
等京郊蔬菜基地种植户制定了增
量采收计划， 确保本地叶类菜正
常供应；与内蒙古、山东等蔬菜主
产地提前做好物流安排， 同时加
大了耐储蔬菜的调运储备， 确保
供应充足、价格稳定。

记者从市商务局获悉， 春节
过后，本市蔬菜上市量逐日递增。
目前，本市已形成首农食品集团、
市供销社等国有企业，新发地等7
家大型批发市场和物美、 超市发
等18家大型连锁超市的保供应的
工作主力军、销售主渠道。

周美玉 摄

■北京历史文化保护专场新闻发布会

北京非遗代表性项目数量居全国前列

本报讯 （记者 余翠平） 2
月13日 ，2022北京新闻中心举
行北京历史文化保护专场新闻
发布会。会上，市文化和旅游局
副局长、新闻发言人刘斌介绍，
京剧、昆曲、太极拳等12个项目
入选联合国教科文组织 “人类
非物质文化遗产代表作名录”
项目， 同时还有景泰蓝制作技
艺等144个国家级非遗代表性
项目，北京曲剧等303个市级非
遗代表性项目入选。目前，北京
的非遗代表性项目数量位居全
国前列。 今年北京市的非遗保
护工作将以传承、传播为核心，
重点实施两项政策、 举办三项
非遗展示活动。

2019年以来， 本市先后出
台了 《北京市非物质文化遗产
条例》《北京市非遗传承发展工
程实施方案》，不断夯实非遗保
护和传承的法律基础。2021年，

市政府公布北京市第五批市级
非遗代表性项目名录， 包括中
央单位在内的52个非遗项目首
次入选， 例如国家博物馆的甲
骨传拓、 故宫博物院的传统木
器制作与修复技艺等。

本市发挥首都高校的学术
资源优势，委托清华大学、中央
美院、中国戏曲学院、北京服装
学院等院校， 帮助培训全国和
京津冀非遗传承人1140人 ；推
动非遗保护与旅游双向赋能，
组织旅游企业、 旅游院校共同
设计 “北京中轴线非遗之旅”，
并成功入选全国非遗主题旅游
线路，支持老字号培育非遗“北
京礼物” 品牌， 鼓励北京珐琅
厂、 老舍茶馆等企业建设非遗
旅游体验基地等。

刘斌说，2022年，北京市的
非遗保护工作将以传承、 传播
为核心，实施两项政策，包括将

出台 《北京市非遗代表性传承
人管理办法》，对非遗传承人实
施动态管理， 传承人不再是终
身制；落实《北京市曲艺传承发
展实施计划》，推动优秀曲本创
作、打造演出节目精品，鼓励建
设北京曲艺演出专门阵地。

刘斌介绍， 今年本市将重
点举办三项非遗展示活动。一
是在城市副中心举办首届 “北
京国际非遗周”，包括开幕式展
演、主题展览、非遗讲堂、非遗
保护论坛、旅游推介、童趣乐园
等系列活动；二是举办“文化和
自然遗产日” 非遗展示传播活
动， 展示北京近年来非遗保护
取得的丰硕成果；三是举办“北
京非遗老字号购物节”，继续联
合电商平台、直播平台，线上线
下联动， 助力非遗产品实现生
产与消费的良性循环， 激发老
字号非遗传承发展新活力。

节后本市蔬菜上市量逐日递增 供应充足
托稳首都市民“菜篮子”和“果盘子”

本市今年将举办三项非遗展示活动

本市今年将完成中轴线申遗文本正式报送
本报讯 （记者 余翠平） 2

月13日 ，2022北京新闻中心举
行北京历史文化保护专场新闻
发布会，市文物局二级巡视员、
新闻发言人刘洪昌介绍， 近年
来，市文物局围绕“一轴一城、
两园三带、一区一中心”，各项
工作任务顺利推进、成果显著。
北京中轴线申遗实现新突破。

据了解， 本市高标准推进
《中轴线申遗保护三年行动计
划》，文物腾退、考古发掘、申请
式退租等48项任务不断取得进
展， 已完成钟鼓楼周边申请式
退租、地安门外大街环境整治、
太庙核心区非文物建筑拆除等
项目。目前，北京中轴线申遗文
本草案已提前报送世界遗产中

心格式审查，刘洪昌透露，2022
年是中轴线申遗的关键年，将
完成中轴线申遗文本的正式报
送。此外，亚洲文化遗产保护对
话会、第44届世界遗产大会“城
市历史景观保护与可持续发
展” 主题边会成功举办， 取得
系列重要成果， 持续扩大中轴
线的国际知名度和影响力。

本报讯 （记者 周美玉） 元宵
佳节即将来临，连日来，市市场监
管局对本市生产、销售的元宵（汤
圆） 开展了食品安全监督抽检工
作。 经检验，72批次样品全部合
格 ，合格率为100%。抽检结果表
明， 市场上生产销售的元宵 （汤
圆）食品安全状况总体较好，消费
者可放心选购。

本次抽检针对本市生产企
业、商场超市、批零市场、餐饮单

位、 小食杂店、 网络平台等环节
（领域）生产、销售的节令食品，共
抽检样品72批次， 涉及32家生产
企业。所有样品均依据《食品安全
国家标准 速冻面米制品》《食品
安全国家标准 食品中污染物限
量》等相关标准及规定，重点检测
过氧化值、 铅、 糖精钠等检测项
目。 经检验，72批次样品全部合
格，合格率为100%。

同时， 市市场监管局向广大

消费者发出消费提示， 在选购元
宵（汤圆）时要仔细查看产品包装
是否完整，外观质地是否均匀。避
免购买存在解冻变软、变形、粘连
等情况的产品。 产品标签应有印
刷清晰的食品名称、配料表、净含
量和规格、生产者和（或）经销者
名称的地址及联系方式、 生产日
期和保质期、贮存条件等内容。此
外，消费者选购时，应选择冻藏设
备良好的商超购买产品。

本市元宵（汤圆）抽检全部合格

天通河综合治理工程将于年内开工

本报讯 （记者 任洁） 近日，
网络和个别自媒体平台流传北京
市部分学校和幼儿园强制学生接
种疫苗等内容。 北京市教委2月
13日对此做出正式回应， 称这是
对相关工作存在误读。

市教委表示， 在疫苗接种工
作上， 市教委始终坚持必须科学
严谨、 安全规范， 在疾控部门的
指导和建议下平稳有序推进； 始
终将孩子的生命安全和身体健康
放在第一位， 按照知情、 同意、

自愿的基本原则进行； 反对强制
接种疫苗或将接种疫苗作为孩子
参加学校和幼儿园正常教育教学
活动的前提条件， 包括不允许提
出 “未接种疫苗的孩子不能入校
上学” “未接种疫苗的孩子每48
小时提交一次核酸检测证明， 否
则不能入校” 等要求。

市教委希望通过家庭 、 学
校 、 全社会关心理解和携手努
力， 构建起全社会的免疫屏障，
确保孩子生命安全和身体健康。

北京市教委：不允许提出
“未接种疫苗的孩子不能入校上学”要求

(上接第１版 ) “他们 （防疫人
员） 穿着防护服、 戴着面罩给我
们提供服务， 还要在面罩后面向
我们展示微笑。 我也和一些闭环
内的志愿者进行了很长时间的沟
通和交流， 他们做得非常好， 这
也是一种文化交流。” 杜比对闭
环内的志愿者及各类服务人员的
工作表示了肯定。

据杨树安介绍， 在伤病救治
方面， 各场馆团队也有出色的表
现。 “场馆医疗团队在受伤运动
员的现场救治中表现出了很高的
专业水平， 得到了运动员和国际
冬季单项体育联合会的认可和赞
扬。 国际雪联医疗官汉斯表示，
2月10日高山滑雪男子全能滑降
比赛时的医疗救援堪称完美。”

开赛至今， 气象部门为赛事
提供了精准的天气预报， 对赛事
顺利运行起到了至关重要的作
用 。 杨树安在发布会上表示 ，
“比如说大家今天看到的降雪 ，
早在2月4日气象部门已经有了预
测， 2天前基本确定了每个场馆
降雪的时段和量级。 所以我们提

前发布了天气预警信息， 属地政
府、 各场馆、 各业务领域积极准
备应对措施， 并根据气象信息更
新情况， 完善预案， 做好了充足
的准备。” 与此同时， 各竞赛团
队始终与国际单项体育联合会、
气象预报团队密切合作， 以确保
各项比赛能够顺利进行。

除了场馆等“遗产”外，杜比
再次强调了本次冬奥会将会留下
重要的“无形遗产”。“这次赛事组
织得非常好， 有成千上万工作人
员参与其中， 他们积累的经验将
会是重要的人力资源‘遗产’。 同
时，谷爱凌、高亭宇等年轻一代运
动员身上的正能量也将对更多少
年儿童起到激励作用。”


